

A LAS DOS Y MEDIA DE LA TARDE

MARTIN VILLA JUSTIFICO EL RETRASO INFORMATIVO POR LA COMPLEJIDAD ELECTORAL

"La Unión de Centro Democrático obtendrá alrededor de 170 escaños en el Congreso"

A las dos y media de la tarde de hoy, el ministro de la Gobernación, don Rodolfo Martín Villa, a quien acompañaban el ministro de Información y Turismo, señor Reguera Guajardo; el director general de Radiotelevisión, señor Anson, y otras personalidades, se dirigió, en el Centro de Prensa del Palacio de Exposiciones y Congresos de Madrid, a los periodistas para ofrecerles los resultados provisionales de las elecciones.

La intervención del señor Martín Villa fue transmitida en directo por radio y televisión. El ministro dijo lo siguiente:

«Señoras y señores, muy buenas tardes. En primer lugar, quiero disculparme porque lo que iba a ser una sesión de trabajo para los periodistas y para los telespectadores de radio y televisión una sesión matinal se ha convertido ya en sesión de primeras horas de la tarde. Les debo una explicación y voy a dársela: el retraso se debe a la complejidad del propio sistema electoral, y de la complejidad que el proceso informativo trae consigo.

He sido deseado del Gobierno, al plantear su real decreto ley por el que se aprobaran las normas electorales, el que escapara a todo control del Gobierno el proceso electoral, y que este control estuviera en mano de las autoridades electorales, fundamentalmente, autoridades de origen y orden judicial con otras representaciones ajenas totalmente a la decisión o influencia de Gobierno.

DIFICULTADES Y RETRASO.—Justamente, el querer persistir hasta el final en esa aptitud de respeto al proceso electoral y a la decisión de las juntas y autoridades judiciales ha hecho que no hayamos podido comparecer esta mañana a las ocho y lo hagamos ahora. Ya tuve ocasión de explicar ayer que habían surgido una serie de dificultades que habían retrasado el comienzo de la elección en algunos distritos electorales de las grandes capitales y de también del justo ejercicio del derecho que asistía a apoderados e interventores. Estos han planteado una serie de cuestiones en el momento del escrutinio que ha hecho que muchas de las informaciones procedentes de las actas electorales no estuvieran en poder del mecanismo informador antes

de la madrugada de esta mañana. Me temo que algunas, incluso, habrán podido llegar después de la hora en que habíamos pensado tener un buen porcentaje que ofrecer a ustedes.

Por otro lado, no es nuevo que la complejidad de un sistema de elecciones en que juega para el Senado le carácter mayoritario, y el carácter proporcional para el Congreso, hace difícil la introducción de todos estos datos y, sobre todo, creo que hace difícil, por no decir imposible, la comparecencia del Gobierno para explicarles a ustedes, y explicar a todos nuestros conciudadanos con una cierta aproximación, los resultados electorales.

Con todo, ustedes, señores periodistas, han tenido a lo largo de toda la mañana, de toda la noche, los mismos datos que operaban en poder del Gobierno.

SETENTA Y OCHO POR CIENTO DE PARTICIPACIÓN.—Hace una hora, los mecanismos informativos que ustedes mismos han podido comprobar en esta casa nos daban un total de un 75 por 100 de votos escrutados. En éstos, la participación era cercana al 78 por 100, 77,93, y correspondía a un total de votantes de cerca de catorce millones.

Creo que con estos datos en la mano, en

ECOS DE LAS ELECCIONES

concreto de los datos de que yo disponía a la una y media, podemos darles a ustedes con una cierta aproximación los resultados electorales tanto en lo que se refiere al Congreso de Diputados como a la elección de senadores.

Hay una serie de provincias —quiero indicar esto para insistir un poco en la complejidad del tema— en las que ya conocemos resultados por encima del 95 por 100 del total del censo. Este es el caso de 2.577: Álava, Albacete, Badajoz, Baleares, Burgos, Ciudad Real, Cuenca, Gerona, Huesca, Jaén, Lérida, Murcia, Oviedo, Santander, Segovia y de Tarragona, entre otras.

Sin embargo, hay un grupo de provincias en las que a la una y media aún no conocíamos datos por encima del 75 por 100, y algunas eran provincias importantes; algunas de ellas, de menor número de censados y de votantes como Ávila. Pero otras, realmente de mayor población, como La Coruña, Madrid, en las que conocíamos el 72 por 100; o como Valencia, que conocíamos el 63; o como Vizcaya, en que no llegábamos al 27 por 100.

Con todo, y aunque el mecanismo matemático, sobre todo en el sistema proporcional, tiene sus complicaciones, creo que estoy en disposición de darles a ustedes una cierta aproximación de los resultados.

RESULTADOS APROXIMADOS.—Con las variaciones que ese porcentaje aún sin escrutar pudiera arrojarnos, contando con máximos y mínimos de posibilidades y con las tendencias de las provincias en las que hay menos votos escrutados, podemos afirmar que de los 350 puestos de diputados en el Congreso, la Unión de Centro Democrático obtendrá un número de alrededor de los 170; que el Partido Socialista Obrero Español obtendrá un número alrededor de 115, que el Partido Comunista Español, e incluso el partido de los comunistas catalanes (el Partido Socialista Unificado de Cataluña), puede obtener un número alrededor de 20 escaños; que la Alianza Popular obtendrá un número alrededor de 15 escaños, y que ya el resto de las coaliciones, partidos o agrupaciones electorales tienen un número de escaños menos importantes, aunque destacan entre ellas el Partido Nacionalista Vasco, que obtendrá alrededor de 10 escaños, todos ellos referidos a las provincias que constituyen el País Vasco; y el Pacto Democrático de Cataluña, que obtendrá también en las provincias catalanas alrededor de unos 10 escaños.

Creemos que es triunfador en la elección para el Congreso de los Diputados la Unión de Centro Democrático.

Quedan, si esta fuera exactamente la suma, otros diez escaños aproximadamente para repartirse entre las candidaturas promovidas por la coalición de Unidad Socialista, dos de la Unión del Centro y de la Democracia Cristiana de Cataluña y dos de independientes, y también quizás un escaño a atribuir a la Izquierda Vasca en Guipúzcoa, pero todo ello ya en un grupo menos numeroso.

DATOS DEL SENADO.—En cuanto al Senado, voy a dar también los resultados de las formaciones electorales que han obtenido un mayor número de puestos. Y aquí quiero significarles a ustedes que aún tenemos una complicación adicional, puesto que hay varias candidaturas denominadas independientes, pero cuyo signo político de independencia no es el mismo.

Podemos también afirmar que la Unión de Centro Democrático, de 207 senadores electivos, obtendrá alrededor de 106; el Partido Socialista Obrero Español obtendrá alrededor de 60 puestos en el Senado, y el Partido Comunista Español, incluidos también aquí militantes del Partido Socialista Unificado de Cataluña, obtendrá del orden de unos ocho puestos.

Todo esto difiere bastante de los 207, sumados estos tres, pero ya les he dicho a ustedes que hay, sobre todo en las regiones y en los pueblos de España con mayores peculiaridades, diversas candidaturas

que en este momento hacen difícil la clasificación política de los miembros que la integran.

Y también hay bastantes candidaturas de independientes de distinto signo político que, en su expresada independencia, se hace difícil que podamos otorgar en estos momentos esos puestos a candidaturas con una concreción política mayor y del orden de las que hemos expresado antes.

Tras repetir nuevamente los resultados del Congreso y del Senado, el ministro se despidió de los asistentes que se encontraban en el Palacio de Congresos.

Asistieron también a la conferencia de Prensa el ex ministro de Obras Públicas y candidato por U. C. D., señor Calvo Sotelo; el señor Ballarín Marcial, ex presidente del Iryda; el señor Fraile Crivilles, subsecretario de Obras Públicas; don Joaquín Garrigues, candidato de U. C. D.; los señores Camuñas, Cavero y Benzo Mestre, todos ellos candidatos de U. C. D.; el señor de Arespacochaga, alcalde de Madrid, y unos 250 periodistas.